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令和４年（2022年）１２月８日①

和衷共済（わちゅうきょうさい）

心を合わせて協力して物事を行うこと。和衷は、

心の底から一つに合わせること。

文責 校長 藪下 和彦

【男子】

＊１区 K.M さん＊ ＊２区 S.F さん＊ ＊３区 K.Y さん＊

＊４区 H.I さん＊ ＊５区 A.M さん＊ ＊６区 E.K さん＊

【女子】

＊１区 A.T さん＊ ＊２区 R.K さん＊ ＊３区 S.K さん＊

のがみがわ

ブロック駅伝を終えて
１１月４日（金）希望が丘文化公園において、滋賀県中学校駅伝競走大会第４ブロック予選会が開催さ

れました。男子は６区間、女子は５区間で競技されました。男女ともに、県大会へは惜しくも出場することがで

きませんでした。陸上競技部がない中、限られた時間の中で編成されたチームではありましたが、一人ひと

りが自分の持てる力を精一杯出し切った予選会となりました。コロナ禍の中、いろいろな場面で言い続けて

きた、先輩として後輩たちに何が残せるか。この予選会をとおして、1.2年生は先輩から何を学んだでしょう

か。とりわけ、3年生は受験勉強との兼ね合いもある中、日枝中学校の看板を背負って力走してくれた姿に、

大きな拍手を送りたいと思います。ちなみに、本校が属する第４ブロック（湖南・甲賀の各中学校）からは、男

子が信楽中学校と甲賀中学校。女子が甲西北中学校と水口東中学校の合計４校が、１２月１８日（日）希

望が丘文化公園で開催される全国中学校駅伝大会に出場します。

＊４区 H.T さん＊ ＊５区 T.Y さん＊ ＊ ＊ONE HEART ONE TEAM

バトンが手渡されました
１１月22日に生徒会役員選挙が行われました。今回は、副会長候補として１年生から６名の立候補者がありまし

た。立会演説会では、各候補者が立派に公約を示してくれました。また、本校では投票方法を投票所と同じように投

票箱を設置し、立会演説終了後、各クラスの選挙管理委員が立ち会いのもと、投票を行いました。開票の結果、新生

徒会長に A.Mさん（２－１）、新生徒会副会長に K.Hさん（２－３）と R.Mさん（１－２）に決まりました。日枝中学校

の伝統を受け継ぎ、さらによりよい日枝中学校目指して頑張ってください。以下に新会長、そして新副会長の公約を

示します。

司会進行から、以後の後片付けまで生徒の手に

よる生徒会選挙の運営でした。自分たちの学校を

自分たちの手で、少しでもより良いものにしていこ

うという姿勢が素晴らしいです。

ONE HEART ONE TEAM

新生徒会長・A.Mさん
＊日枝中学校の生徒全員

が毎日の学校生活を楽し

く安心して送れるような学

校をつくっていきたいです。

そのために、生徒一人ひと

りの意見を大切にしていき

たいので、月１回程度「生

徒会アンケート」というもの

をとります。「生徒会アンケ

ート」では、生徒会にして

ほしいことや学校行事としてやってほしいことなどの意

見を取り入れようと思っています。今よりもよりよい日枝

中学校にしていきたいです。

新生徒会副会長・K.Hさん
＊私は昨年同様、副会長を立
候補させていただきました。ま
ず自分は副会長として、この
日枝中学校を少しでもよりよ
くしていきたいと思っています。
特に今年は、後輩ではなく先
輩という立場でさせていただ
くため、日枝中の中心のひと
つになれたらよいなと思いま
す。私は、野球部に所属してお

り声を出すのが得意なため、挨拶運動と日頃先生への
挨拶を心がけていきたいと思っています。学校は全校
生徒で動かしていくものなので、皆さんと共に頑張って
いきたいと思います。

新生徒会副会長・R.Mさん
＊私の公約は、創立から４０年

経った校舎の傷みや修繕が必

要な中で、黒く汚れている廊下

をきれいにすることです。もし、

私が副会長になることができた

ら、生徒全員の意見や思いなど

を取り入れて、日枝中学校をみ

んながよりよく過ごすことができるような学校にしていきたいで



「命の尊さ」・「生きる意味」
～第１８回青春祭２０２２の取組から～

先月２７日（日）に第18回青春祭が昨年度に引き続き開催されま

した。この取組は企画から当日の運営まで全てが市内の中学生実行

委員会の生徒による催しものです。今年は、本校から5名の生徒が実

行委員会に入り活動をしてくれました。コロナ禍での開催とあって、ア

ンケート形式で何度も会議を積み重ね、プログラムの内容や順番、実

行委員企画の発案と決定をとおして本番を迎えました。また、「私の思

い２０２２」の意見発表として、本校からは２名の生徒が意見作文を発表してくれました。その内容は既に、「日

枝の坂道（第１１８号）」に取り上げられています。２人の作文に共通していることは、全ての人が生きやすい社

会の実現を目指して、自分にできることを少しずつでも考えながら生活をすること。

また、誰もが楽しく平和に暮らせる社会を作り、自分らしく生きるため

に必要なのは、相手を認め、相手を知り、相手をよく観察することが大切

であること。１２月１０日は世界人権デ

ー、記念日として扱われており、今月

は日本のみならず世界の各地で「人

権の大切さについて考える」取組が

開催されています。 誰もが「自分らしく生きたい、自分の夢を叶えたい」と

願っています。その幸せや夢を追求する権利は誰にも侵されることなく保障

されているものです。

【実行委員の皆さん】＊実行委員長：K.Hさん

R.Kさん・K.Sさん・A.Nさん・A.Mさん

【意見作文発表者】

★実行委員の皆さん、発表者の皆さんありがとうございました。Y.Yさん・Y.Tさん

湖南市学力向上アドバイザー学校訪問より

１２月６日、市の学力向上アドバイザー菊池省三先生にお越しいただき、日枝中校区の公開授業および全
体会を開催しました。午前中は、水戸小学校と下田小学校にて公開授業を行い、その後、菊池先生から指導
助言をいただきました。午後は、会場を日枝中学校に移し、１年生の道徳の授業を公開し同じく菊池先生から
指導助言をいただき、全体会へと進みました。全体会では、日枝中学校区の目指す子どもの姿にかかる交流
として、２年間の学びを踏まえたうえで各校の取組を発表しました。日枝中校区の目指す子どもの姿の共通実
践として、「中学校卒業時に自分の力で生きていける力」つまり、「仲間の考えを受け止め、自分の考えを持ち
伝える力」をつける。そのために、普段から「聴くスタイルの共通実践３箇条」を意識して、授業改善に取り組ん
でいます。聴くスタイルの共通実践の具体は、「①話をしている人の顔を見て聴く」、「②頷きながら聞く」、「③
最後まで聴く」です。
取組重点結果を問う児童生徒アンケートの結果を見ると、日枝中校区の目指す子どもの姿に迫る共通実践

でもある「活動中は、仲間の思いや考えを聴き、自分の思いや考えを話している」では、４月、７月、１２月と校区

で目標数値を検討設定し、月を追う毎に目標値を上回る達成値の結果となっています。このことから、授業づく

り（改善）と仲間づくりという２本柱を大切にし、必然性のある話し合いやその質の向上および聴きあえる仲間

づくり＝人権を大切に取り組むことの意義を再認識しています。

菊池アドバイザーから指導助言を受けながら３年目を迎えた学校訪問。菊池先生の師範授業を観せていた

だきながら学ぶこと。公開授業を見ていただきそこで受けた指導助言から何を学び次へどう活かしていくか。

本校区では小中連携が少しずつではありますが、形となって動きだし小中の９年間で子どもたちをどう育てて

いくか。足並みを揃える、同じ方向性を確認共有しながら子どもと先生が一緒になって成長していけるそんな

中学校区の一体感をさらに高めていきたいと思います。

ONE HEART ONE TEAM

＊2学期も大変お世話になりました＊
登下校の見守りをはじめ、外国籍生徒を対象とした日本語教室への支援、読み聞かせボランティアさんに

よる朝読書の推進、書道ボランティアさんによる書写の授業支援、木工ボランティアさんによる技術の授業

支援等、地域や保護者の皆様には大変お世話になりました。創立４０周年を迎えた節目となる年。４０歳を迎

えた日枝中学校を卒業生はもちろん、今まで支えていただいた多くの方々で盛大に祝うことができればどれ

ほどよかったことかと悔しさが募る思いです。コロナの終息がいまだに見えてこない状況となりはや３年が過

ぎようとしています。まだまだ様々な場面で制約があった一年となりましたが、少しずつ日常の学校生活を取

り戻しつつあります。
今年は多くの場面で「３年ぶり」ということばを耳にする機会がありました。本校でいうならば、子どもの成

長を観にきていただく機会として、３年生の保護者に限定はさせていただきましたが、体育祭を直接観ていた

だいたこと。３年生の修学旅行が方面は変更したものの、二泊三日の行程で実施できたこと。次年度へ繋が

る学校行事として、１．２年生の校外学習がそれぞれ予定していた時期と方面で実施できたこと。部活動の

場面に目を移すと、３年生にとっては最後の大会となる、春、夏それぞれの予選、大会、コンクールが無事に実

施できたこと。あわせて、今までの無観客から、競技や種目、会場によっては制限のある中ではありましたが、

一部有観客開催となったこと。こうして１年間を振り返ると、過去２年間コロナ禍で学んだ様々な成果や課

題、教訓を次のステージへどのように繋げていくかが問われた1年でもありました。そうした中においても、今

までと何も変わることなく温かいお言葉やご支援をいただきましたことに、教職員一同心より感謝申しあげま

す。新しい年が、地域ならびに保護者の皆様方にとって、希望に満ちた明るい年になることを祈念しつつ、こ

れからも子どもたちの見守りやご支援をどうぞよろしくお願いします。

今後の予定
【１月】 【2月】

6（金） ３年実力テスト ２（木） ３年県内私立高入試

１０（火） ３学期始業式・給食開始 ３（金） ３年県内私立高入試・外国籍生徒保護者会

１３（金） 英語検定 新中１入学説明会（PM）

１４（土） 滋賀県アンサンブルコンテスト ７（火） 県内私立高発表

１７（火）～2/14（火） 県立推薦・特色・スポ文選抜

湖南市青少年美術展（web展示） ８（水） 県立・スポ文選抜

１９（木） ３年三者懇談会 １０（金）～１２（日）京都私立高入試

2０（金） ３年三者懇談会・漢字検定 １４（火） 県立推薦関係発表

24（火） ②③１年生「生命の学習」 １６（木） 第４回定期テスト

２６（木） ２年心電図検査（AM） 17（金） 第４回定期テスト

２８（土） 吹奏楽部中日重奏コンテスト

【３月】３０（月） ３年実力テスト
８（水） 県立高一般選抜入試
９（木） 県立高一般選抜入試（実技）
１４（火） 卒業式
１５（水） 県立高一般選抜発表


